
  

 

 

 

会津坂下町役場新庁舎建設に係る 

子育て世代向けアンケート 

 

集計結果報告書 

 

 

 

 
 

令和５年１０月２０日 

 

 

 

 

 



 



1 

 

１ 調査の概要 

 

（１）調査の目的 

 

 現在の役場本庁舎は、昭和３６年の建設から６２年が経過し老朽化が進み、耐震診断にお

いても建て替えによる早期の対応が必要とされています。また、行政機能が、本庁舎・北庁

舎、東分庁舎、南分庁舎に分散していること、役場を利用される方に対する駐車場が不足し

ていること、バリアフリー対策が不十分であること等様々な課題がある中で、これらを解消

するために新庁舎の建設に向けて検討を進めています。 

今回、基本構想・基本計画を策定するにあたり、次代を担う子育て世代の方々が新庁舎に

ついてどのように考えているのか。新庁舎に求める機能や役割についての意見・意向を把握

し、新庁舎建設の参考とするためアンケートを実施します。 

 

（２）調査の対象 

 

 保育所・幼稚園・小学校・中学校の保護者、町内在住子育てふれあい交流センター利用者、

各乳幼児健診受診児の保護者 

 

（３）調査の方法 

 

 各施設を通して保護者に依頼文を配布したほか、各乳幼児健診受診時にも依頼文を配布。 

インターネットにより回答。 

 

（４）調査期間 

 

 令和５年９月４日（月）～令和５年１０月１０日（火）まで 

 

（５）回収結果 

  

５４０人 

 

（６）集計にあたって 

 

 調査結果の数値は原則として割合（％）で表し、小数点以下第２位を四捨五入し小数点以

下第１位まで表記。このため、単数回答の合計が１００．０％を上下する場合もあります。 
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２ 集計・分析結果 

 

質問１ あなたの性別を教えてください。 

 ⇒回答者の性別は、「男性」が 27.6％、「女性」が 72.4％です。 

 

 

選択項目 人数 構成比 

男性 149 27.6% 

女性 391 72.4% 

合計 540 100.0% 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問２ あなたの年齢を教えてください。 

 ⇒回答者の年齢は「４０歳代」が 45.4％と最も多く、次いで「３０歳代」が 44.4％です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

選択項目 人数 構成比 

２０歳代 23 4.3% 

３０歳代 240 44.4% 

４０歳代 245 45.4% 

５０歳代 32 5.9% 

合計 540 100.0% 
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質問３ あなたのお住いの地区を教えてください。 

 ⇒回答者のお住まいの地区は「坂下地区」が 56.3％と最も多く、次いで「若宮地区」が

12.8％です。おおよそ町内人口分布と同じ割合での回答数となっております。 

 

選択項目 人数 構成比 

坂下地区 304 56.3% 

若宮地区 69 12.8% 

金上地区 40 7.4% 

広瀬地区 50 9.3% 

川西地区 29 5.4% 

八幡地区 32 5.9% 

高寺地区 15 2.8% 

町外 1 0.2% 

合計 540 100.0% 
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質問４ あなたが会津坂下町役場を訪れた際、施設面や環境面で困ったことは何ですか。 

当てはまるもの全てを選んでください。 

⇒役場の施設面や環境面で困ったことは「駐車場・駐輪場が不足していること」が 83.5％

で最も多く、次いで「用事のある部署がどこにあるか分からないこと」が 48.9％です。 

 

選択項目 人数 構成比 
回答者数 

に対する構成比 

駐車場・駐輪場が不足していること 451 20.4% 83.5% 

用事のある部署がどこにあるか分からないこと 264 11.9% 48.9% 

待合スペースや通路が狭いこと 260 11.8% 48.1% 

庁舎機能（窓口）が分散していて不便であること 257 11.6% 47.6% 

トイレの場所が分かりづらく不便であること 242 10.9% 44.8% 

一つの窓口で用件が済まず、何ヶ所も回らなければならないこと 189 8.5% 35.0% 

授乳室、ベビーベッドなど乳幼児に対する設備が足りないこと 157 7.1% 29.1% 

窓口、相談室などでプライバシーの配慮が足りないこと 151 6.8% 28.0% 

照明や空調などの設備面に不具合があること 101 4.6% 18.7% 

バリアフリーが不十分で利用しにくいこと 99 4.5% 18.3% 

特に困ったことはない 24 1.1% 4.4% 

その他 16 0.7% 3.0% 

合計 2211 100.0%   

回答者数合計 540     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



5 

 

質問５ 新庁舎で重要な事は何だとお考えですか。当てはまるものを３つ選んでください。 

 ⇒回答者が新庁舎で重要視していることは「余裕のある駐車場や駐輪場があること」が

76.3％で最も多く、次いで「関連する窓口がまとまっているなど申請しやすい窓口があるこ

と」が 56.3％です。 

 

選択項目 人数 構成比 

回答者数 

に対する 

構成比 

余裕のある駐車場や駐輪場があること 412 27.5% 76.3% 

関連する窓口がまとまっているなど申請しやすい窓口があること 304 20.3% 56.3% 

子ども連れや高齢者、障がい者の方など誰もが安心して快適に利用ができること 266 17.7% 49.3% 

災害時に防災拠点となること 136 9.1% 25.2% 

プライバシーに配慮した相談スペースが充実していること 131 8.7% 24.3% 

建設コストを抑えること 93 6.2% 17.2% 

郵便局や JA等の他公共施設や公共交通機関が近いこと 49 3.3% 9.1% 

町民の繋がりや交流を促進できること 38 2.5% 7.0% 

町のシンボル、ランドマークのようなものになること 29 1.9% 5.4% 

省エネルギーや緑地化等地球環境にやさしいこと 18 1.2% 3.3% 

その他 23 1.5% 4.3% 

合計 1499 100.0%   

回答者数合計 540     
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質問６ 窓口スペースにほしい機能は何ですか。当てはまるものを３つ選んでください。 

 ⇒窓口スペースにほしい機能は「整理券発券機」が 61.3％で最も多く、次いで「住民票

など発行手数料の電子決済手続き」が 50.4％です。 

 

選択項目 人数 構成比 回答者数に対する構成比 

整理券発券機 331 24.5% 61.3% 

住民票など発行手数料の電子決済手続き 272 20.1% 50.4% 

タブレット入力による申請書の作成 244 18.0% 45.2% 

隣の窓口との間に間仕切り設置 172 12.7% 31.9% 

荷物置き場 85 6.3% 15.7% 

ハイカウンターとローカウンターの併用 78 5.8% 14.4% 

子ども用椅子 78 5.8% 14.4% 

ベビーベッド 35 2.6% 6.5% 

感染症対策用のついたて設置 22 1.6% 4.1% 

ローカウンターのみを整備 13 1.0% 2.4% 

その他 22 1.6% 4.1% 

合計 1352 100.0%   

回答者数 540     
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質問７ 待合スペースにほしい機能は何ですか。当てはまるものを３つ選んでください。 

 ⇒待合スペースに欲しい機能は「混雑状況・待ち時間がわかるモニター」が 66.9％で最

も多く、次いで「待合座席」が 64.6％です。 

 

選択項目 人数 構成比 回答者数に対する構成比 

混雑状況・待ち時間が分かるモニター 361 25.2% 66.9% 

待合座席 349 24.3% 64.6% 

余裕のあるスペース 345 24.0% 63.9% 

キッズスペース 262 18.3% 48.5% 

車いすスペース 58 4.0% 10.7% 

ハイカウンターとローカウンターの記載台 43 3.0% 8.0% 

その他 17 1.2% 3.1% 

合計 1435 100.0%   

回答者数 540     
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質問８ キッズスペースを設置する場合、あるといいものは何ですか。当てはまるものを３

つ選んでください。 

 ⇒キッズスペースを設置した場合に設置してほしいものは「絵本・児童書」が 80.7％で

最も多く、次いで「キャラクター映画などを放映」が 52.8％です。 

 

選択項目 人数 構成比 回答者数に対する構成比 

絵本・児童書 436 31.7% 80.7% 

キャラクター映画などを放映 285 20.7% 52.8% 

積み木などの木のおもちゃ 276 20.1% 51.1% 

黒板やホワイトボードのようなお絵描きボード 181 13.2% 33.5% 

ぬり絵 132 9.6% 24.4% 

キッズスペースは不要 28 2.0% 5.2% 

ぬいぐるみ 17 1.2% 3.1% 

その他 20 1.5% 3.7% 

合計 1375 100.0%   

回答者数 540     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



9 

 

質問９ 授乳室・おむつ替えスペースについて望ましいものは何ですか。当てはまるものを

３つ選んでください。 

 ⇒授乳室・おむつ替えスペースにのぞまれているものは「個室ではないが、授乳・調乳・

おむつ替えスペースは距離があり、プライベートは守られている」が 52.0％で最も多く、

次いで「立ったままおむつ交換が可能な台の設置」が 42.4％です。 

 

選択項目 人数 構成比 
回答者数 

に対する構成比 

個室ではないが、授乳・調乳・おむつ替えスペースは距離があり、

プライバシーは守られている 
281 47.8% 52.0% 

立ったままおむつ交換が可能な台の設置 229 38.9% 42.4% 

洗面台の設置 199 33.8% 36.9% 

おむつ用ごみ箱の設置 192 32.7% 35.6% 

完全個室（鍵付き） 171 29.1% 31.7% 

ウォーターサーバー等調乳用のお湯が用意されている（無料） 169 28.7% 31.3% 

ベビーカーを置いても余裕のある空間 146 24.8% 27.0% 

おむつ替えベッドを複数個設置 82 13.9% 15.2% 

その他 20 3.4% 3.7% 

合計 1489 100.0% 275.7% 

回答者数 540     
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質問１０ トイレにほしい機能は何ですか。当てはまるものを 5 つ選んでください。 

 ⇒トイレに欲しい機能は「子ども用トイレ」が 49.4％で最も高く、ほぼ同率で「温水洗

浄便座付きトイレ」が 48.9％です。 

 

選択項目 人数 構成比 回答者数に対する構成比 

子ども用トイレ 267 12.3% 49.4% 

温水洗浄便座付きトイレ 264 12.2% 48.9% 

便座除菌用の消毒液 231 10.7% 42.8% 

手洗い場の自動水洗 208 9.6% 38.5% 

男性用・女性用双方のトイレにおむつ交換台 191 8.8% 35.4% 

人感センサーによる点灯・消灯 140 6.5% 25.9% 

子ども用の低い洗面台 140 6.5% 25.9% 

手すり 125 5.8% 23.1% 

トイレ用擬音装置 109 5.0% 20.2% 

荷物置き場 100 4.6% 18.5% 

子どもが勝手に開閉できない高めの位置の鍵 95 4.4% 17.6% 

トイレのふたの自動開閉機能 85 3.9% 15.7% 

乳幼児用椅子 82 3.8% 15.2% 

オストメイト対応トイレ 56 2.6% 10.4% 

着替え台（チェンジングボード） 45 2.1% 8.3% 

和式トイレ 13 0.6% 2.4% 

その他 13 0.6% 2.4% 

合計 2164 100.0%   

回答者数 540     
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質問１１ 新庁舎の付加的機能・スペースとしてあれば良いと思われるものは何ですか。当

てはまるものを３つ選んでください。 

 ⇒新庁舎に望まれる付加的機能・スペースは「金融機関ＡＴＭ」が 69.8％で最も多く、

次いで「売店、コンビニエンスストア」が 40.4％です。 

 

選択項目 人数 構成比 
回答者数 

に対する構成比 

金融機関 ATM 377 26.0% 69.8% 

売店、コンビニエンスストア 218 15.0% 40.4% 

情報案内モニター（町の紹介 PR動画、HP情報、行事予定等） 171 11.8% 31.7% 

休憩・飲食可能スペース 166 11.5% 30.7% 

防災拠点機能（緊急生活物資等の備蓄スペースの確保など） 162 11.2% 30.0% 

交流広場（イベントや期日前投票などに活用が可能な広場） 130 9.0% 24.1% 

書籍・パンフレット展示 

（町観光パンフレット、求人情報、町広報紙等） 
95 6.6% 17.6% 

住民活動に利用可能な会議室 78 5.4% 14.4% 

町民ギャラリー（各団体の作品展示コーナー） 20 1.4% 3.7% 

電気自動車の急速充電システム 17 1.2% 3.1% 

その他 15 1.0% 2.8% 

合計 1449 100.0%   

回答者数 540     
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質問１２ 新庁舎に併設してほしい団体等はありますか。当てはまるもの全てを選んでくだ

さい。 

 ⇒併設してほしい団体は「子育て支援団体」が 35.2％で最も多く、次いで「団体は入ら

ず、役場機能のみで良い」が 33.0％です。 

 

選択項目 人数 構成比 回答者数に対する構成比 

子育て支援団体 190 17.7% 35.2% 

団体は入らず、役場機能のみで良い 178 16.6% 33.0% 

社会福祉団体 152 14.2% 28.1% 

包括支援団体 146 13.6% 27.0% 

観光物産関連団体 111 10.4% 20.6% 

地区コミュニティセンター 109 10.2% 20.2% 

まちづくりセンター 70 6.5% 13.0% 

商工関連団体 57 5.3% 10.6% 

高齢者就労支援団体 41 3.8% 7.6% 

その他 18 1.7% 3.3% 

合計 1072 100.0%   

回答者数 540     
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３ 各設問のその他回答の内訳 

（※アンケートの趣旨に直接関係がない意見については割愛させていただきました。） 

 

質問４ あなたが会津坂下町役場を訪れた際、施設面や環境面で困ったことは何ですか。 

その他の記載内容 

駐車場は少し歩けばあるものの、直近の駐車場が少なく狭いため子連れの時は少し不便に感じました。 

交差点の角に面しているので出入りが大変そう。 

たまに見えづらい為か、事故が起こりそうに見える時がある。 

駐車場が狭すぎる。 

雰囲気が悪い。 

狭い為、混雑時密になる。 

年配や体の不自由な方にとって、階段を利用しなければいけないのが不便。 

古すぎて、汚い。 

耐震性能、事業継続性。 

トイレが和式しかなかったこと。 

防災の拠点とは思えないところ。デジタル化していない。 

敷地が狭い、災害時、防災拠点としての機能がまったく成り立ってない。 

トイレが狭くて汚い、全体的に暗くて怖い。 

 

質問５ 新庁舎で重要な事は何だとお考えですか。 

その他の記載内容 

老朽化が進んでいるので早急に建設すること。 

広いスペースが欲しい。 

貧乏な町なのだから、本当は新庁舎なんて作ってもらわなくていい。 

利用者負担額が増加され、子育てしにくくなったため、新庁舎に予算をかけるべきではない。 

町民税が高くなるのはいやだ。 

次世代に借金を残さないこと。 

新庁舎が完成するにあたりどれだけコスト削減できたかが、今後のばんげまちに移住したいポイント

をあげることにつながると思います。町民ファーストであることの方が第一前提ではないでしょうか。 

営業時間長めや休日でもやっていて欲しい。働きながら行くのが難しいので。 

できる限り町の中心に有り、場所がわかりやすく行きやすい事。 

余裕のある駐車場、誰にでも安心して利用しやすいことの項目は、最低限必要なことと考えます。 

茶番はやめて、新庁舎を建設するならさっさと建てること。 

利用時間を延長、コンビニ。 

30年後の町の状況を推測し、適切な箇所に建設することが肝要かと思います。 

立地周辺の交通機関の利便性。 

高機能な物はいらない。その分町民に還元を。 
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現在の役場のように、商店街に建設すること。 

明るく広々していて、子連れで行った際、待ち時間が長くても子ども達がうるさくしないで静かに 

待っていられるキッズスペースがあると良い。 

金融機関の ATMを配置してほしい。 

全部当てはまるのでなぜ３つだけ選ばなくてはならないのかわからない。 

 

質問６ 窓口スペースにほしい機能は何ですか。 

その他の記載内容 

住民票など取扱い頻度の高いものの無人化（機械化）。 

窓口に行かなくても手続きができるように電子化を推進してください。 

お金をかけないでほしい。 

その窓口で行う申請等に対する、誰が見ても理解できるあらかじめの説明書。 

他市町村のように窓口に行かずとも住民票などを取れるように、コンビニなどで書類を発行できるよ

うになること。 

関連手続きのためのコンシェルジュ AI(チャット bot)。 

プライバシーの配慮。会話が全て聞こえている。相談者への配慮が全くない為、スペースは確保すべ

きだと思います。 

分かりやすい案内。 

手書きの申請は不要。 

コンビニでの住民票、所得税証明書の発行。 

名前で呼ばないでほしい。 

必要最低限でよい。町民少ないのに整理券とかいらない。 

どこに行けばいいか分かる案内。 

ごちゃごちゃしていないで整理された窓口。今のところはどこが窓口かわからない。 

ポスターとかありすぎてごちゃごちゃしている。 

ネット予約。 

３つ以上必要なものがあるため選べません。 

分かりやすい案内。 

 

質問７ 待合スペースにほしい機能は何ですか。 

その他の記載内容 

お金をかけないでほしい。 

待ち時間のわかるモニターは役場に来てからわかるのではなく、アプリのような物で出向く前にわか

らないと意味がない。チェックあえてつけて反対意見として述べます 

フリーWi-Fi。 

宅配ボックス。 

知的玩具と床タイル(フロア)に郷土情報。 
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高齢者が利用しやすいように常に声を掛けられる体制を整えて欲しい。 

全体的にみて、利用者の年齢層は？それによって変わってきます。モニターつくるほど混雑しますか？ 

自動販売機若しくはドリンクサーバー。 

モニタータブレットなどで、町の広報を見るなどできるもの。 

事前に電子申請して待ち時間なく対応出来る窓口等設けてほしい。 

３つ選んでの質問がおかしい。 

 

質問８ キッズスペースを設置する場合、あるといいものは何ですか。 

その他の記載内容 

キッズスペース自体を何の目的として使用するかによるのでは？ 

役所の待ち時間の利用であれば、子供を見ているスタッフの配置などではないでしょうか。 

保護者が申請するにあたり、絵本など子どもの相手が必要な物では、申請のために来庁している保護

者にとっては意味がない。放映作品は短編でないと子どもが次の行動に映しにくくなることも予想あ

り、短編でお願いしたい。 

感染対策がしっかり取れるのであれば、スペースは必要。 

お菓子などが食べられる場所。 

お母さんが連れてくるとしたら何歳位でしょうか？統計でその年齢層にあったものを！ 

消毒などが必要になると思うのでそれがきちんとできるなら何を置いても子供は喜ぶと思います。 

子供が 1人でも遊べるおもちゃ。 

落書きが可能な壁と知的玩具。 

滑り台や小型のジャングルジム。 

『キャラクター映画を放送』は、あったらいいが、必要時は親のスマホで見せる事ができるので、費

用の面で…。女の子向けのぬいぐるみや男の子向けのミニカー、男女問わず積み木や絵本が少々置い

てあれば良いのでは。片付けが大変にならない程度に。 

感染防止のために、アルコール消毒出来るもの、管理がしやすい物がいいと思います。 

じげんプラザのように子供服やおもちゃなどのリユースコーナーを常設してほしい。 

知育玩具。 

ぬいぐるみは汚れやすいのでやめた方が良い。 

オムツ替えスペース（見えない半個室）。 

木の素材は大変素敵ですが洗浄や消毒の積み重ねで傷みやすくそれにより怪我に繋がる可能性もある

ため、レゴやプラ系の玩具の方が職員の方が管理しやすいと思います。 

役場の役割を知ることが出来る掲示板や端末の設置。 

排泄、授乳スペース。 

 

質問９ 授乳室・おむつ替えスペースについて望ましいものは何ですか。 

その他の記載内容 

職員と併用して使わせて下さい。 
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優しい音楽。 

実際に子供を育てているが、役場に滞在する時間がそんなに長くなったことがないから必要ないので

はと思う。 

今回のコロナ等で使用できない期間が予想できるのであれば、設置しなくてもいいのでは？ 

もしも設置したいのであれば役場内に子育て支援センターを作り併用すればコスト的にもいいのでは

ないか。 

項目全てが揃っていることがベストです。 

鍵付きの個室は誤った利用の仕方をする可能性があるのではないか。 

感染対策がしてあること。 

鍵はかからなくて良いが個室スペースは必要。授乳やオムツ交換は見えないスペースが必要。 

普段はそんなにたくさんの方が一斉に使うことはないと思いつつ、災害時にも開放することを考える

とオムツ替えベッド複数、鍵付きでなくていいから、授乳スペース複数。 

喜多方市役所でも子連れがたくさんいるわけじゃないのに、坂下にそんなに大きい物はいらないと思

う。 

お湯は必要ですか？ショッピングモールみたく長くいるわけではないのでいらないと思います。 

授乳、おむつ替えするのに、女の人だけでなく男の人も入りやすい空間作り。 

父親も哺乳瓶で授乳しますし、おむつ交換もします。男性も気軽に利用できるスペースとなればいい

と思う。 

授乳スペースに男性が近寄らない仕組み。ミルクでの授乳やおむつ替えは男女共に使えるようにしな

がら、プライベートは守られる仕組みが必要。 

この質問全てが該当します。これらがあることで親は安心して行くことができます。 

ベッドではなく靴を脱いで上がる座敷スタイル（できればクッションマットでなく畳）希望。転落の

心配なし。 

全部必要だと思います。 

 

質問１０ トイレにほしい機能は何ですか。 

その他の記載内容 

一般的な清潔感のあるトイレであれば結構です。 

普通のトイレでいい。 

性別にとらわれず誰でも利用できる多目的トイレ。 

ペーパータオル。 

オムツ用ゴミ箱。 

必要最低限で良い。 

掃除しやすい機能。 

綺麗で狭くないスペース。 

紙タオルの設置。 

手を拭くペーパー。 
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選びきれません。子どもや障害者や年配者に関する物は全部必要だと思う。 

 

質問１１ 新庁舎の付加的機能・スペースとしてあれば良いと思われるものは何ですか。 

その他の記載内容 

住居や税金、生活に関する補助金などの相談所。 

費用をあまり費やしてほしくない。 

宅配ボックス。 

飾り物など、いっときの満足に過ぎないものはいらない。 

図書室。 

交通チケットセンター。 

タッチパネルの案内モニター。 

図書館。 

海外や町外の方にも易しい各種案内など。 

坂下は銀行があちこちにあって行くのが大変だから、喜多方市役所の用に一通り銀行が集まっている

所があるとすごく助かる。 

図書室。 

 

質問１２ 新庁舎に併設してほしい団体はありますか。 

その他の記載内容 

保育園等の手続き。 

社協は町直系の施設ではないのであえて別で良い。 

みんなはいった方がいいと思う。 

役場との関わりが深い団体の方が良いと思う。 

特別希望はないが、メリットがあれば併設すればいいと考える。 

大きく広くさまざまなものを取り入れてコストをかけないで欲しい。役場自体シンプルな所で良い。 

一時預かり、病状保育。 

例えば、体操教室やダンス教室、モンテッソーリ教室等、低価格で 0歳～習えると良い。 

東邦銀行・JA会津よつば窓口か ATM。 

保健所関連の手続きができる。 

乳幼児健診を行う健康管理センター。 

森林組合。 

バンビィ。 
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４ 新庁舎に期待することの自由意見 

 

自由記載 

デザイン建築。 

圧迫感のない間取り。 

これからの時代ネットでの申請など、役場に行かずともできる事が増えるはずです。多額の工事費を

かけて、これから先暮らしていく町民の負担になるのでは意味がないと思います。 

主要幹線道路からの出入りのしやすさ。 

新庁舎は、今の場所でいいと思います。 

質問 8のキッズスペースにほしいものの中で、塗り絵や黒板などの選択肢がありましたが、保護者の

立場としては汚すのが怖い(申し訳なくなる)人もいると思うので、私は無くてもいいと思います。 

子育て世帯にアンケートをとってくださるのはありがたいが、役場内を充実される以外にも坂下町に

子供たちが遊べる場所(屋内、野外)を増やしてほしい。喜多方みたいに室内遊び場などが近くにある

ととてもありがたいです。遊べる場所も少なく、公園も少なく遊具も物足りず、子育てしにくいのが

現状だと住んでいて感じます。コストを使うならそういう所にお金をかけてほしいです。また薬局や

コンビニだらけで子供たち同士ででかけることもあまりできず家でのメディア付けになっているのが

現状だと思います。1人の意見ですが、どうかよろしくお願いします。 

必要最低限の設備で、箱物に税金を投入する町の体質を改善してください。人口減少を理解して、箱

物は維持費など将来負の遺産になりかねません。ハードばかりでなくソフト面に税金投入を考えて欲

しいです。 

誰でもわかる案内表示。 

必要な物、そうでない物を若い世代の目線で見極めて欲しい。これから税金を納める世代の意見を多

いに取り入れて、とにかく古い考えは捨てていただきたいです。 

議会が町民に信頼されるために議場を建設しないということもあります。 

広い道路に面してあって欲しい。 

質問 12は、どんな事をしている団体かよく分からない。併設したいと思う団体が選べなかった。 

十分な駐車スペースと運転しやすい出入口。庁舎内は明るく、トイレは入り口付近。災害時に対応で

きる空間や、有事に避難できる地下施設。 

庁舎の場所にこだわりはないが、コスト面をよく考えて建ててほしい。子供たちへ負担のないよう、

人口も減少しているので必要以上に大きな建物は必要ないと思います。 

気軽に行ける施設。 

いろいろな機能を欲張りすぎて、中途半端にならないようにしてほしいです。 

庁舎内が明るくなって職員の表情も明るくなり、入りやすい庁舎なることを期待します。 

早く設置する場所を決めて、騒がしい人達を納得させる説明をしたほうがよいと思う。若い方はどこ

に設置されても問題はないのではないかと思います。 

主に立地候補地に関して問題となっていると理解していますが、その項目に関して設問がないのはな

ぜでしょうか。建設及び新規用地取得費用の増大に関して不安を持っています。 

入りやすい雰囲気 休憩できるスペースがあればお年寄りや子ども連れにも優しい 
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駐車場は広い方が絶対良い。車の保有者がほぼ、利用していると思うので。わかりやすい表示。 

３つ選んでとかでは、意味なく選ぶ人が多く正しい結果にならないのではないでしょうか？役場建設

は老朽化が進んでいるので、利用する人、職員の安全を考え早急な建設、代替え施設の利用が望まし

く、延期になった理由が財政状況だったことを考えれば施設のコストを最優先すべきと考えます。 

そもそも新庁舎（現状、町の俎上にのっているスタイルのもの）はいらないと思う。必要なのは「機

能」で「建築物」ではない。物理的なアクセスを前提にすると、部署間を繋げた広い立地になってし

まう。例えばクラウド上で申請や決済を前提とし、難しいものだけリアルで行うようにすれば、コン

パクトになるのではないか。せっかく建設が二転三転したのだから、こうした方向も検討してすべき

だ。 

なるべく早く町議会で話をまとめて建設着工してほしい。町民の代表である議員の方々も反対賛成で

はなくまとめる事を優先して話し合って下さい。 

災害の時に拠点となるような広いスペースを確保して欲しい。防災ヘリが来ることができたり、避難

場所としても利用出来ればさらに良い。 

様々な意見があり、難航しているとは思いますが、新庁舎の建設場所について速やかに決定してほし

いです。決定してから二転三転する状況が問題ではないでしょうか？ 

空調設備はしっかりしてほしいです。冬の駐車場、雪の除雪もしっかりしてほしい。 

保育園の空き状況を掲示して欲しい。 

昼休憩に利用することが多いのですが、職員の方も利用者に気兼ねせず、きちんとお昼寝をとれるス

ペースを確保してあげて下さい。 

ゆとりある落ち着ける空間施設。 

古い考えは捨てて、会津地方のなかで最先端になるように期待。 

今のような狭い庁舎ではなく、ゆとりある建物を望みます（駐車場含む）。 

将来的に考えれば、旧厚生病院跡地がベストだと思います。 

人口は確実に減っていくので、今の人口に合わせた過剰な大きさはいらないと思う。後の世代の負の

遺産になってしまう。町で出た材木を沢山使って、持続可能な森林資源のモデルになって欲しい。 

以前、無作為に選出されたアンケートにも細かく回答いたしました。一議員の意見に振り回されず、

今後の会津坂下町を担う若者が住みやすい町、庁舎となるよう先を見据えて移転するべきだと思いま

す。高齢者も大切です。が、議員という立場を振りかざして自分の意見を通そうとするのはもはや老

害としか言えません。町の商店街のためだけに現在の場所に役場を作る？無駄です。美里町を見てく

ださい。町の外れにありますがコンサートホールにもなりとても素晴らしい施設です。議員、役場職

員皆さん見学に行ってみてはどうですか？いつまでもアンケートを何回もしている時間があるなら、

もっと別の視点で考えるべきです。周辺の町村は温水プールや交流館などあります。このままでは坂

下町廃れるだけです。一議員や商店街の為だけの役場ですか？それこそ特定の人だけの為ですよね？

新たな庁舎では、ちょっとしたコンサートやイベントが開催できるホール、料理室、別棟に公民館な

どあればいいと思います。2階などにファミサポや託児所、3階や屋上は開放し無料の展望室。カフェ

など軽食も摂れれば良いかと。簡単な申請書は入り口などでタッチパネルで済ますようにする。新た

な施設期待しています。 

水害の無い安全で広大な敷地。広い道路に面している所。ヘリポートの併設。 
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駐車場の混雑改善。出入り口にわかりやすい案内表示板。入りやすい雰囲気。 

子を連れて、行かなければならない事が多いので、安全な駐車場や設備、親が目の届く範囲でのキッ

ズスペースがあると助かります。コストはあまりかけすぎず、これからの時代に合ったデザイン、レ

イアウトになればと思います。 

誰もが来やすい環境を配備することを望みます。高齢者の方のために、案内人等の設置がされている

と助かります。 

障がいや高齢、妊産婦等があちこち動き回らずに相談できる利便性、包括的な庁舎になって欲しい。

ハード面だけでなく、ソフト面から変わることを期待しています。 

新生児申請のたらい回しは大変なので、一括でやってもらいたい。何年も変わらない。 

機能面の町での先進事例研究結果の簡潔なレポートがあれば、なお建設的な意見が集約できたと思い

ます。 

照明も雰囲気も明るく気軽に入りやすい雰囲気。 

キレイであること。 

子供達の将来の為に、建設コストを抑え、町の財政を立て直して頂きたいです。 

とにかくあの狭い場所から広いところへ動かしてください。あまりに不便です。建物も設備も老朽化

が著しいです。美里の新庁舎が理想的だと思います。 

段差がなく、広い通路や待合室・申請窓口は一階だけで済むよう集中させるか、総合窓口の導入など。

タクシー、バスの発着場所に椅子。 

新しい建物を建設せず、町内にある坂下高校を再利用するべきだと思います。 

高齢者に優しい場所にしてもらいたい。(バリアフリーや分かりやすい案内所など)バスも巡回すれば

なお良し。 

坂下町のよりよい新庁舎になる事を願っています。 

中に入ったときの分かりやすい通路案内があれば助かります。 

書類など、申請用紙の電子化を進めていただきたい。スマホでの申請も可能に。レイアウトは解放感

のある吹き抜けなど。 

水害、台風、自身など自然災害に強く、災害対策や支援の拠点になる庁舎を望みます。 

旧坂下厚生病院跡地の有効活用とその周辺の道路の拡幅及び車線と横断歩道のライン塗装をお願いし

たい。 

図書室の移設。子供がお喋り可能な図書館にしてほしい。 

これまでの投資を無駄にせず借金をあまり増やさないで建設して欲しい。 

新庁舎を建てることは賛成です。しかし、江戸寿司跡地に駐車場を作ったり無駄な税金を使い過ぎて

いる。そういうことをしているから反対する人たちが出てくるのではないでしょうか？自分たちの税

金をちゃんとした形で使ってください。きちんとみんなと話し合い納得のいく新庁舎を建設してほし

いです。 

駐車場を広く作ってほしい。今の場所では難しいと思う。 

小団体などが気軽に利用出来る(会議など)スペース 

厚生病院跡地を希望します。 

声が大きい人や団体の意見に左右されず、将来の街を見据えて候補地を選定してください。 
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早く決めてほしい。 

防災拠点として広い庁舎、広い駐車場、国道からアクセスの良さを期待します。東日本大震災で会津

は大きな被害がなく、それ以降も大きな災害に見舞われない為か町民の方々は「会津は大丈夫」とい

う信念が強いと思います。私は仙台市中心部で被災しました。ライフラインは寸断され、家族の安否

も確認できない不安な状況でした。困った時に向かったのは県庁、市役所、区役所です。明るく集ま

りやすい場所という事もあり、ホールや廊下は人で埋め尽くされていました。なんとか充電ができた

ので、家族に連絡ができた時はとても安心しました。電気がないので夜は真っ暗、ガスが来ないので

料理ができない、水が出ないのでお風呂に入れない、これは体験しないと分からないと思いますが、

そうなった時に活躍するのはこの町では役場です。指揮を取ったり支援物資が運ばれて来る、支援者

がやってくる、そう考えるとアクセスの良い広い敷地に新しい庁舎が必要だと思います。 

立地場所に時間がかかりすぎ。町中はアクセスしづらい。南幹線沿いがいい。 

南幹線沿いにできていただくと交通便がよく行きやすいです。そして、時間ばかりかけていて、いつ

建つのかめどを早めにたててほしいです。 

環境面、利便性はもちろん必要。紙と電子化のハイブリッドで住民が選択できるようにしてほしい。

特に住民票などの手続きは遅れている。コンビニ発行をしてほしい。 

旧坂下厚生病院跡地か現在の厚生病院の沿線沿いに建設をして欲しい。 

公民館も併せて改修してほしいです。子ども向けの本や場所か充実したらありがたいです。 

旧厚生病院に建設をお願いします。 

建設費を抑えてほしい。 

現在の場所での建て替えは、スペース確保など課題が多いため、白紙化し、旧厚生病院跡地への建設

を進めるべき。税金を投じ、予算をかけて造るのであるから、利便性の向上は必須と考える。 

マイナンバーカードの活用(住民票などの書類を窓口に行かなくても発行できるようになってほし

い)。 

誰もが利用しやすい施設にしてほしい。 

厚生病院跡地で、早く建て替えてください。今の役場の跡地は、町民が集える場所になれば、回りの

店に飲食や、買い物に寄ると思います。今のままでは町の雰囲気は変わりません。町の形を替えてい

きましょう。そして、人の流れを作ると人は集まります。 

必要最低限にして、子どもの給食費補助とかみんなが喜ぶようなことにまわして下さい。 

商店街に建てるお話だったと思うのですが、なぜ旧病院跡に建てるのでしょうか。納得いく理由を教

えて下さい。 

職員が快適に仕事ができる施設を期待する。それが手厚い住民サポートに繋がると思う。 

厚生病院跡地が望ましい。 

町内だけでなく、坂下町は広いです。すべての地域からの意見を取り入れて欲しいです。 

もろもろの手続きが取りやすいよう ATMや関連団体をまとめて欲しい。 

大きい道路沿いが良いです。 

多機能で、いつでも誰でも気軽に利用できるところにしてほしい。見た目より中身重視で。 

無駄なお金を使わないでほしい。 

明るくておしゃれな新庁舎になるといいですね！ 
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隈研吾さんのような有名な建築家に依頼して、福島を代表するような役場を立てて欲しいです。 

アクセス、機能、防災が今の時代の新庁舎に必要なことだと思います。別に町の真ん中にある必要は

ないし、近くの人だけが利用しやすいものではなく、町民みんなが利用しやすい場所、バリアフリー

を考えれば必然と広い土地と間取りが必要だと思います。また、子どもに関することで書類を出した

り相談したりする場にプライバシーへの配慮は高齢者以上に必要と感じます。健康管理センターの機

能をこども課や福祉課と同じフロアへ、健康管理センターに商店街が近いのだから商工会や観光物産

協会が入ればいいのではないかと思います。そして障害を持つ方たちが働けるカフェなどが入ること

で子どもも大人も障害がある方もみんなが集える庁舎、つながる庁舎にもなると思います。 

後世を生きる人たちに、負を残さないように十分な検討をしていただきたいです。 

子育て世代に住みやすい。 

案内板を見ればすぐに分かる様な配置。 

新庁舎はどうでもいいので、早くマイナンバーカードがコンビニで住民票など発行出来るようにして

ください。それから、延長時間はどの課でも対応出来るようにしてください。全然町民に優しくない。 

住民票などのコンビニ発行(マイナンバーカード)。 

新庁舎など町民は求めてないと思います。金がない町で有名なのだから、もっと違うことでお金を使

って欲しい。 

敷地内にコンビニ、ミニ物産コーナーなど、カフェ等、来たついでに寄れる所が欲しい。 

自然環境に配慮した、開放感と自然光が溢れる入る明るい建物、子供達が避難しやすい施設。 

新庁舎にお金をかけないでほしい。もっと子育て、高齢者に優しい環境を整えてほしい。 

閉庁時間を遅くする曜日を増やしてほしい。 

閉庁時間が遅い曜日を増やしてほしい。 

新庁舎移転を期に、住民票などのコンビニ発行などを推進してほしい。 

駐車場が広く停めやすいことと、一つの建物に全部の機能が備わっていれば場所はどこでもいい。 

厚生病院跡地以外に建設。 

子どもの予防接種や保育園などの手続きの際に、庁舎内で手続き後、小さな子供を連れて外に一度出

て道路を渡り、別棟でまた手続きをするのが大変でした。窓口のレイアウトは簡略的で利便性が高く

わかりやすくしていただきたいです。 

質問で、3問まで、5問までとあったが、それ以上にたくさん選んで回答したかったです！ 

新設である必要はない。 

役場職員の車での出勤を可能にしてほしい。 

絶対に厚生病院跡地はやめてください。 

2階以上であれば、エレベーターをつけてください。ベビーカーを置いてください。 

発表会等が出来るホールのような空間があれば役場機能だけでなく、コンサートやイベント等で活用

の幅が広がると思う。 

イベントなどで利用できる空間や、図書館など（現、図書館はスペースが狭く、書籍も少ない）多く

の住民が利用できる場所であって欲しいです。 

場所を変える必要はない。 
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休日の機械による書類の受付発行。住民票など。またほとんどの支払い（税金、水道料金他）のクレ

ジット支払いを可能にして欲しい。 

新庁舎の意見も必要かと思いますが、町外からの転入者への対応が色々不足ではないでしょうか。保

育園を探す時など、全く土地勘がない人に向けてのパンフレット類がないことや小児科などの医療機

関情報など。知り合いもいない中探すことや、子供を連れて探すことに対する配慮は必要だと思いま

す。町の情報を得るところがそもそも不足していると思います。 

赤字の町政なのでコストはあまりかけない方が良いと思う。シンプルな老若男女使いやすい新庁舎を

期待します。 

魅力的な新庁舎ができることを望みます。 

このアンケートの集計結果など、進捗状況をまめに情報発信して欲しい。このように意見を言える機

会を随時用意してほしい。それから新庁舎にはリユースコーナーや「あげます」「ください」コーナ

ーが欲しい。子育て中の人はみんなありがたいはず。 

昔の考えは捨てて、今の時代に合ったレイアウトにしてほしい。 

お金をかけないでほしい。 

駐車場、建物共にある程度の広さがある事。 

子育て世帯としては、出入り口近くにスペースに余裕のある駐車場があり、待ち時間や書類記入の間

に利用できるキッズスペースがあると大変助かります。子どもを連れてあるいたり、何度も車から乗

せたり降ろしたりが大変なので、関連する部署や団体が新庁舎内にまとまってくれていると嬉しいで

す。検討大変おつかれ様です。子育て世帯の意見も反映された魅力的な新庁舎になることを楽しみに

しております。 

高齢の方や子育て世代に優しい役場の新設をお願いします 

トレーニングジム併設や、議会会場は発表会や芸術鑑賞の場にできるなど、多目的な会場にして欲し

い。夏の暑さ、冬の寒さに考慮した防災にも配慮した庁舎にしてください。 

建設後もメンテナンスが少なくて済む庁舎。でも、坂下らしさも取り入れて唯一無二のものを建てて

ください。大人の都合で、子どもたちの負の財産とならない庁舎建設をお願いします。 

防災拠点となる施設機能、広い駐車スペースは重要だと思われる。 

お年寄りの方がわかりやすいように出入り口の表示を大きく明確にしてほしい。 

キッズスペースに関してですが、乳幼児、幼児スペースなど別々にしてみてはどうでしょうか。例え

ば、乳幼児スペースは畳で、保護者の方も靴を脱いで赤ちゃんと一緒にいれる空間。何でも口にして

しまうので、小さいおもちゃは置かないように注意するなど。幼児スペースは、カーペットで絵本、

おもちゃがあり遊べること。ぬいぐるみは衛生上必要ないと思います。２つに別けることにより、子

供同士の怪我防止が出来ると思います。喜多方の「めごプラザ」では別かれていて、その子供の年齢

にあったスペースで皆んな仲良く遊べています。 

なるべくコンパクトにコストカットでお願いします。 

無駄なお金を使わないで、スマートに運営できる施設にするべき。コスト削減の意識がない。 

 


